



Fellbach, den 27.10.2017

Elternbrief zum Herbst 2017

Liebe Eltern,

nachdem ich mich vielen von Ihnen bereits an den Elternabenden vorstellen konnte, möchte ich mich nun – verbunden mit den besten Wünschen für eine entspannte Ferienzeit – auch über diesen Weg an Sie wenden.

Wir am FSG sind gut ins neue Schuljahr gestartet. Von Beginn an wurde der – übrigens insgesamt sehr gut versorgte – Unterricht ergänzt durch Projekte einzelner Lehrer und Gruppen, die teils bereits aus dem letzten Schuljahr resultieren. Es gab ein sehr spannendes Projekt über Immigranten („Roadshow“), welches in seiner sinnlichen Anlage viele der beteiligten Schülerinnen und Schüler berührte, es wurden in Vorbereitung der Bundestagswahl auch am FSG die Urnen aufgestellt, um hier Demokratieschulung zu betreiben, Klassen von uns waren im Fernsehen im Tigerentenclub (Ausstrahlung: 28.10. 10.45Uhr Kika) und natürlich empfangen wir die neuen Fünftklässler mit offenen Armen am ersten Schultag.

Nicht nur diese jungen Klassen leben sich dank der Betreuung Ihrer Lehrer mehr und mehr ein und finden Heimat an unserer Schule: auch in vielen anderen (neuen) Lerngruppen

unternahmen die betreuenden Lehrer außerunterrichtliche Aktivitäten, die das Zusammengehörigkeitsgefühl unterstützen helfen. Schauen Sie doch einmal auf der Homepage nach, auf der viele Aktivitäten von „Kletterwald“ bis „Natur pur“ bebildert beschrieben sind und es auch eine Übersicht weiterer Angebote und wichtiger Termine gibt.

Die Musikbegegnung mit Sachsen liegt nun schon einige Zeit zurück, bot vielen Schülern und Lehrern aber eine breite Bühne, um mit den Gästen und anderen Fellbacher Schulen gemeinsam zu musizieren und Theater zu spielen.

Besonders freue ich mich auch, wie die Schulgemeinschaft das dieses Jahr zum ersten Mal zum Kauf angebotene Jahrbuch, welches Ihnen die Facetten des FSG nahebringt, angenommen hat. Wer noch nicht zum Zuge kam, kann im Sekretariat noch eines der letzten Exemplare erhalten.

Was gibt es nun Neues: Kennen Sie schon unseren **FriDo**?

NEU in der Mensa – NEU in der Mensa

Donnerstag ist **FriDo** (=frischer Donnerstag)

Am **FriDo** gibt es ab sofort in der Mensa auch

große Salate als Hauptgericht **mit Mozzarella, Käse** oder **Schinken**
und **Brötchen**



Beilagensalat

zum Warmgericht oder einfach so

und / oder

exotische **Obstbecher**



Bestellung vorzugsweise über den Terminal, auch gegen Barzahlung an der Theke, solange der Vorrat reicht.

Organisiert vom Verein zur Schülerbetreuung am Friedrich-Schiller-Gymnasium Fellbach e. V.

NEU in der Mensa – NEU in der Mensa

Dank einer sehr beherzten Initiative unseres *Vereins der Schülerbetreuung am FSG* können wir donnerstags ein sehr gut angenommenes Alternativessen zu Preisen ab 3,50€ anbieten. Vielen Dank allen die sich hier einbringenden Eltern, die unser Menü damit nicht nur grüner, sondern auch deutlich bunter machen!

Mit Hr. Mannschreck haben wir in einem schon im letzten Schuljahr angeworbenen Projekt „Beratungsort Schule“ nun wöchentlich einen ganzen Tag einen Experten von der Berufsberatung im Haus, der Ihren Kindern und auch Ihnen in allen möglichen Aspekten der Berufsfindung und Bewerbung hilft. Seine genauen Anwesenheitszeiten erfahren Sie über das Sekretariat oder über Ihren Sohn/Ihre Tochter, die am Beratungszimmer 2.01 jeweils die aktuellen Präsenzzeiten sehen können und sich zu Einzelterminen eintragen können. Flankiert wird dieser wichtige Bereich von Schule durch Angebote unserer Lehrer Fr. Kircher und Hr. Lange, die Studientage anbieten, Besuche von Studienbotschaftern organisieren, oder – wie in dieser Woche – die 10er ins BOGY-Praktikum schicken.

Besonders freue ich mich, dass meine Kolleginnen und Kollegen am 20.11.17 wieder für alle 7. Klassen einen Methodentag über das „Präsentieren“ anbieten. Alle Schüler der Stufe arbeiten dann angeleitet an förderlichen Bedingungen guter mündlicher Darstellungen und erproben sich selber darin.

Als Schule möchten wir Ihnen in diesem Schuljahr Eltern-Informationsabende zum Thema Neue Medien anbieten. Nach einem Einführungsvortrag eines Experten gibt es jeweils Möglichkeiten zur persönlichen Diskussion. Hierzu lade ich Sie noch gesondert ein zu Themen wie:

Soziale Netzwerke (Cybermobbing, WhatsApp, YouTube und Instagram) und Smartphones, Tablets und Apps.

Bei großem Interesse können wir daraus auch gerne eine Reihe machen und weitere Themen, aber auch Praxis-Workshops für kleinere Gruppen, anbieten.

Bald beginnt auch wieder die dunklere Jahreszeit. Der *Fellbacher Herbst* währt leider nicht ewig! Bitte denken Sie daran, die Fahrräder Ihrer Kinder nochmals zu inspizieren, was deren Verkehrssicherheit anbelangt.

Thema Verkehrssicherheit: Hier haben wir leider Probleme und Gefahrensituationen, die entstehen, wenn Eltern ihre Kinder selber zur Schule bringen und sie zu nahe am Eingang herauslassen. **Meine eindringliche Bitte: Lassen Sie Ihre Kinder bitte jeweils einen Block vor dem Haupteingang aussteigen und lassen Sie sie den Rest zu Fuß zur Schule kommen! So**

müssen auch Sie nicht in die völlig überlasteten Straßenbereiche nahe der Schule einfahren. Die Gefährdungen der anderen Schüler sind mittlerweile so groß, dass wir zur Sicherheit auch die Polizei um Hilfe bitten und Sie in besonderen Fällen auch persönlich ansprechen müssen.

Unsere SMV ist gewählt und hat **Katharina Gerhardt** als Schülersprecherin an ihrer Spitze. Hierzu ebenso herzlichen Glückwunsch wie an **Herrn Matthias Kalig**, der seit gestern Abend der neue Elternbeiratsvorsitzende ist. Verabschieden musste ich gestern nach langjähriger hochengagierter Arbeit **Frau Maureen Klein** – ihr sicher im Namen aller Eltern *Alles Gute!* in Ihrer verdienten Pension.

Ich verabschiede mich mit einem ganz herzlichen Dank für die tolle Aufnahme am FSG – ich bin stolz, eine solche Schule leiten zu dürfen.

Ihr

Alexander Ackermann

POST VON DER OSTSEE:

Noch ein letztes Mal melde ich mich als der „alte“ Schulleiter. Und dafür gibt es einen wichtigen Grund – ich möchte mich von Herzen für all die vielen und lieben Geschenke, Glückwünsche und Ratschläge für meinen Ruhestand bedanken. Es war wirklich überwältigend und für mich fast unerwartet, wie sehr Sie mir alle – die Schülerinnen und Schüler, Lehrerinnen und Lehrer, Eltern und viele Menschen, mit denen ich als Schulleiter zusammengearbeitet habe – den Abschied erleichtert haben. Vielen Dank und auch Ihnen allen alles Gute!

Alfred Stöckle, OStD a.D.